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Aos vinte e oito dias do mês de abril do ano de dois mil e nove, às oito horas e trinta minutos, realizou-se 1 

a Ducentésima Vigésima Sexta Reunião Ordinária do Conselho de Saúde do Distrito Federal, na Sala de 2 

Reuniões do 10º Andar do Anexo do Buriti, com a presença do Secretário Adjunto de Saúde do DF 3 

Fernando Antunes, o qual presidiu a reunião e dos Conselheiros Titulares e Suplentes: Mariângela 4 

Delgado Athaide Cavalcante, Marta Rosa Gonçalves, Asenath Teixeira de Menezes Farinasso, Déa Mara 5 

Tarbes de Carvalho, Michel Platini, Vladimir Arce, Maria Luzimar. Após a verificação do quorum foi 6 

iniciada a reunião com a leitura da ata da 225ªRE do CSDF que foi enviada preliminarmente por via 7 

eletrônica. Lida pela Secretaria Executiva foi emendada e aprovada por unanimidade. Solicitada pela 8 

Secretaria Executiva inversão de pauta para a leitura do termo de posse dos novos conselheiros. 9 

Aprovado por unanimidade. Depois de lido os termos de posse tomaram posse e assinaram o livro os 10 

Conselheiros: Maria Martins Vieira da Silva-conselheira suplente representante dos usuários das 11 

Prefeituras Comunitárias, Associações de Moradores e Entidades equivalentes, Jesus Pinto Pacheco 12 

conselheiro suplente representante dos gestores prestadores de serviços do HFA, Gustavo Adolfo Sierra 13 

Romero conselheiro titular representante dos gestores prestadores de serviços do HUB, Michel Platini 14 

Gomes Fernandes conselheiro titular representante dos portadores de necessidades especiais e Fátima 15 

Celeste conselheira suplente representante dos portadores de necessidades especiais. Foram dadas as 16 

boas vindas pela Secretaria Executiva do CSDF desejando bons trabalhos e que suas atuações sejam 17 

marcantes nas reuniões do Colegiado e no Controle Social do DF. A) DISTRIBUIÇÃO: 01. Processo 18 

nº. 060.004.895/2007 e 060.018.065/07. Assunto: Habilitação Clínica Renal Care Junto ao Ministério da 19 

Saúde. Resultado da Auditoria. Relator: Conselheiro Ezequias. Redistribuido para a Conselheira 20 

Mariângela. 02. Processo nº. 060.003.825/2009. Assunto: Projeto Básico revitalização da Casa de Parto 21 

de São Sebastião. Conselheiras Maria Martins e Maria Luzimar. 03. Processo nº. 006.001.506/2009. 22 

Assunto: Projeto Básico Adequação Estrutura Física em Postos de Saúde do Saúde da família. 23 

Conselheira Asenath. 04. Processo nº. 060.004.867-2009. Assunto: recursos destinados para campanha 24 

de vacinação-2009-SES-DF. Conselheiro: Gustavo Romero. 05. Processo nº. 060.004.866-09. Assunto: 25 

relação de medicamentos da atenção primária – 2009. Conselheiro: Conselheira Fátima.  06. Processo 26 

nº. 060.005.372-09. Assunto: Construção Hemocentro em Águas Claras. Conselheira Maria Martins. B) 27 

COMUNICADOS: I – Do Presidente: Fernando solicitou inversão da pauta para que os comunicados 28 

fossem feitos a seguir. Aprovado pelo colegiado. O Presidente iniciou informando o Colegiado sobre o 29 

debate que aconteceu no CNS sobre a terceirização do SUS no DF. Colocou que no DF existem disputas 30 

de posições. Que se sentiu incomodado com a colocação do Conselheiro do DF que falou que o CSDF 31 

inexiste. Manifestou desacordo e que não houve plenário e sim um “palco”. Mencionou que em reunião 32 

com o Governador a SES-DF foi autorizada a retomar o projeto dentistas nas escolas. II - Da Secretária 33 

Executiva: 1) Informou que dia 14/04/09 aconteceu a Plenária de Organização da Caravana em Defesa 34 

do SUS do Distrito Federal. Que foi deliberado pela Plenária à realização da caravana do Distrito Federal 35 

no dia 15 de setembro de 2009. 2) Comunicou que dia 31/03/09 foi realizada a visita ao SIA - setor de 36 

órteses e próteses da SES-DF pela Comissão escolhida em Plenário: Conselheiros Luzimar, Michel e 37 

Vladimir para verificação do setor. 3) Informou que foi encaminhado ao gabinete/SES memorando 38 

solicitando a nomeação dos Conselheiros Márcio Koshaka e Carlos Alberto Rosa. Solicitou ao Plenário 39 

posicionamento sobre a ausência do Sr. Fabrício Missorino da Brasilcom que não tomou posse e que está 40 

deixando a vacância na sua entidade de representação. 4) Informou que foi solicitada prorrogação da data 41 

de resposta do documento TCDF por mais trinta dias que vencerá dia 16/05/09. Solicitou que o Plenário 42 

agendasse reunião para a elaboração da resposta, pois foi deliberação do Pleno a resposta em conjunto do 43 

CSDF. (5) Informou que foram encaminhadas ao Gabinete para conhecimento e providências do 44 

Presidente do CSDF as moções aprovadas na Plenária de organização da Caravana do DF. 6) Informou 45 

que a secretaria do CSDF utilizou as dependências do Clube da Saúde para mobilizar os Conselhos 46 

Regionais para o evento do dia 14/04/09 e que recebeu todo o apoio para a efetividade dos 47 

encaminhamentos necessários para a realização do mesmo. Agradeceu em nome da Secretaria Executiva 48 

do CSDF a atenção e apoio recebido do diretor do Clube da Saúde Senhor Helvécio. Solicitou ao 49 

Plenário do CSDF decisão final sobre a situação da sala do CSDF, pois houve somente a votação sobre o 50 

assunto na reunião anterior. (7) Informou que o CSDF recebeu memorando nº. 043/2009-FSDF 51 

solicitando a indicação de dois suplentes para participar da Comissão de Administração do FSDF. 52 

Informou que com a saída do Conselheiro Aniceto Miller haveria necessidade de se definir a composição 53 
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da representação. (8) Informou da realização da audiência pública nos dias 27 e 28 de abril de 2009 onde 54 

estão sendo abordados assuntos relativos ao Sistema Único de Saúde – SUS no DF e que foi repassado 55 

aos conselheiros via e-mail o convite para a participação. (9) Informou que foi realizado reunião na 56 

CODEP para planejamento dos Cursos de Capacitação de Técnicos Administrativos dos Conselhos 57 

Regionais e Conselheiros de Saúde do DF. Informou à Comissão escolhida pelo Pleno composta dos 58 

Conselheiros: Vladimir, Asenath e Flora para participarem do planejamento e execução dos cursos. 59 

Colocou que serão avisados da próxima reunião assim que for marcada pela CODEP e que as 60 

mobilizações deverão ser iniciadas. (10) Informou aos Conselheiros: Fátima e Michel que haverá reunião 61 

da RIDE dia 07/05/09 com local a confirmar. 11) Informou que foi colocado nas pastas o cronograma 62 

das Caravanas Regionais em defesa do SUS no DF para que os Conselheiros do CSDF participem dos 63 

eventos. (12) Informou que aconteceu o Seminário de Inclusão Digital nos dias 14 a 17/04 com 64 

participação de conselheiros do DF e da secretaria do CSDF. III – CONSELHEIROS: Conselheira 65 

Mariângela lembra que é necessária imediata solução da gestão da SES-DF para a sede do 66 

funcionamento do CSDF que até o momento não está sendo lembrado pelo secretário de saúde.  67 

Informou que esteve na reunião do CNS e que foi discutido no Pleno do CNS a composição do CSDF e o 68 

funcionamento do CSDF. Informou que não ouviu a fala dos conselheiros, pois precisou se ausentar para 69 

o seu plantão. Colocou sobre a composição do CSDF que é o menor Conselho de Saúde do Brasil e que 70 

realmente é necessário um plenário digno e sala para acomodar os conselheiros convidados e o cidadão 71 

que quiser participar. Presidente colocou que quando deixar a gestão da SES-DF pretende deixar o CSDF 72 

valorizado e bem instalado. Conselheira Mariângela colocou novamente que é contra a privatização e que 73 

a auditoria que é realizada na SES-DF não tem objetivos reais de auditoria e que a auditoria que é 74 

realizada se concentra em fiscalizar ponto e não auditoria de serviços conforme o decreto 1651 de 75 

08/09/1995 do Sistema Nacional de Auditoria. Conselheiro Michel esteve na reunião do CNS e que 76 

sente que as reuniões no GAB/SES sofrem pressão do Secretario para aprovação de processos e que as 77 

colocações do secretário adjunto são que se não ocorrerem aprovações de processos ele encaminhará ad-78 

referendum. Comentou sobre a fala do presidente que a reunião do CNS tinha sido uma “reunião de 79 

palco”. Colocou que a gestão não prioriza o CSDF e exemplificou nas ausências do atual secretário de 80 

saúde e citou a presença de ex - secretários Frejat e Rubens que eram ativos no CSDF. Colocou sua 81 

preocupação sobre a sala do CSDF. O descaso da gestão está grande. Discorreu o que acontece na SES-82 

DF com as distribuições de processos. Estas distribuições estão sendo tendenciosas e quando há 83 

necessidade de aprovação da matéria o secretario fica ate o final da reunião. Exemplificou que o ex - 84 

secretário Rubens sempre ficou até o final da reunião. Informou a decisão final do CNS que foi a criação 85 

de uma comissão para dialogar com o Secretario de Saúde e se a SES-DF não voltar na decisão o Min. da 86 

Saúde bloqueará repasses para a SES-DF. Presidente informou que SES-DF pediu a Assessoria Jurídica 87 

Legislativa um estudo jurídico sobre a posição do CNS e que esta atitude não foi tomada em outro estado 88 

no Brasil. Conselheira Déa informou que bloqueio de repasse só com intervenção Federativa. 89 

Conselheira Flora colocou que a Capacitação de Conselheiros está falha, precisa especificar para o DF a 90 

realidade e necessidade. Conselheira Marta colocou sobre o edital de concursos para o Hospital de 91 

Santa Maria. Que a carga horária de 44 h terapeuta ocupacional vai contrária a lei 8856 que é de 30hs, 92 

que os fisioterapeutas constam 44 h e que a remuneração está menor que na SES-DF. Informou que o 93 

concurso consta necessidade de 44 Fisioterapeutas e 04 Terapeutas Ocupacionais e que não houve 94 

questionamento com a área técnica. Informou que o Conselho entrou com representação no Ministério 95 

Publico. Conselheiro Vladimir citou sobre o edital Santa Maria e as diferenças de salários na SES-DF e 96 

a Organização Social Real Espanhola. Informou não sabe qual foi os parâmetros utilizados e que se 97 

observa a necessidade de ampliação RH na rede. Deu as boas vindas aos novos Conselheiros, destacou a 98 

importância da Conselheira Fátima pelo seu papel atuante junto aos portadores de necessidades especiais 99 

e quanto ao Comitê Ética – não poderá continuar como suplente. Solicitou a indicação de outro nome. 100 

Conselheira Marta se colocou interessada e foi aprovada pelo pleno. Mencionou também que foi 101 

aprovado o seu pedido de 40 horas depois de três anos de pedido. Conselheira Flora apresentou 102 

informes sobre o Curso de Inclusão Digital no DF que realizou. Informou que foi excelente e que as 103 

experiências apresentadas foram enriquecedoras. O estado do Mato Grosso tem apoio total do 104 

Governador e que no DF é um descaso total. Conselheiro Michel solicita que na ata seja constada – lida 105 

por via eletrônica e emendadas na reunião. Lamentou a ausência dos Conselheiros do DF no almoço em 106 
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Planaltina e que no mesmo dia foi inaugurado o Centro de saúde Mestre D Armas. Lamentou a falta de 107 

citação da presença dos Conselheiros do DF na cerimônia de abertura do C. Saúde abre mão no assento 108 

na cadeira de titular do comitê de ética. Solicitou que o site CSDF fosse atualizado com os nomes dos 109 

Conselheiros e o Calendário de 2009. Colocou que o processo seletivo do Hospital de Santa Maria foi 110 

lançado depois que o Hospital foi inaugurado. Colocou sobre a falta de estrutura do CSDF. Apresentou 111 

documento ao Pleno e propôs suspensão das reuniões. Sr. Fernando colocou as conseqüências da 112 

suspensão das reuniões e sugeriu dialogar para decidir local definitivo para o CSDF. Deliberado a 113 

escolha de 02 Conselheiros: Mariângela, Michel em conjunto com o secretário adjunto Fernando e a 114 

Secretaria Executiva do CSDF uma reunião para o dia 29/04/09ás 17 horas onde serão discutidos 115 

assuntos pertinentes a estrutura do CSDF. Mariângela solicitou prorrogação da data para apresentar o 116 

resultado da Analise do projeto de lei do CSDF. Prorrogado por mais 90 dias. Aprovado. Colocou 117 

nopvamente3 que ainda não recebeu a senha do SIGGO- FSDF e informou que o regimento do CSDF e a 118 

lei complementar n° 11 não contempla a sua solicitação, porém o Decreto 14571 contempla a sua 119 

solicitação. Pede novamente a senha para analisar orçamentos na SES-DF. Apresentou denuncia do 120 

HRAS sobre intoxicação de funcionários com substancia XILOL e que foi protocolado no expediente do 121 

GAB- SES para conhecimento da gestão SES-DF. Asenath colocou a necessidade de elaboração de 122 

resposta para o documento TCDF. Déa solicita que fosse enviada por e-mail a resposta que foi elaborada 123 

para conhecimento prévio. Asenath concordou. Informou ao Pleno sobre o vestibular de Enfermagem da 124 

ESCS – inscrições abertas – Inicio dia 06/07 – Samambaia.  Externou sua preocupação sobre denúncias 125 

vinculadas na mídia das condições do HRG. Fernando colocou que o Gama recebe o maior impacto de 126 

atendimentos devido ao entorno e que estas denúncias foram objetos de demonstração de “alguém” 127 

querer transformar a saúde, Dr. Gustavo agradece a participação no colegiado e informou que desde 128 

agosto/08 o HUB ofereceu capacidade de leitos para a SES-DF. Que está existindo uma boa relação de 129 

gestor local SES/DF com o HUB e que estão trabalhando em conjunto. Recebeu visita pelo CENEM e 130 

ANVISA para avaliar o serviço braquiterapia.  Fátima Celeste agradeceu o acolhimento, informou sobre 131 

os eventos que serão realizados sobre a Luta antimanicomial - de 15 a 23 de maio e convidou os 132 

Conselheiros para participarem do evento. Informou também que a TV Senado abordou muito bem o 133 

tema da Saúde Mental. Márcio Pede empenho para publicação das nomeações e quer garantir sua fala no 134 

CSDF até que seja publicada sua nomeação – acordado por unanimidade.  C) EXPOSIÇÃO 135 

TÉCNICA: “Política Nacional de Gestão Participativa”. Expositoras: técnicas do Ministério da 136 

Saúde: Maria Batista e Andreza. Apresentação das expositoras feita pela Dra. Déa informando que são 137 

representantes do Ministério da saúde. Iniciou a fala a Sra. Maria Batista, que apresentou orientações 138 

para execução dos recursos da Política Nacional de Gestão Estratégica e Participativa da ampliação do 139 

incentivo financeiro para a implementação do componente para a qualificação da gestão do bloco de 140 

financiamento para a gestão, no que se refere à participação popular, fortalecimento do controle social, 141 

ouvidoria, auditoria e monitoramento e avaliação da gestão do SUS. Entregou aos Conselheiros materiais 142 

reproduzidos pela Secretaria de Gestão Participativa/ M.S (Portaria n° 3060 -28/11/07 e cópia do Plano 143 

de Ação referente à estruturação de Política de Gestão Estratégica e Participativa do SUS no DF e 144 

Portaria n° 25.88 de 30/10/08). Iniciou apresentando a base para a construção do ParticipaSUS, 145 

princípios e diretrizes, atribuições é responsabilidade dos Gestores organograma do Ministério da Saúde, 146 

Déa pede a palavra para esclarecer sobre o DF dentro da gestão Participativa e os andamentos da gestão 147 

no DF. Conselheira Mariângela informou sobre a moção aprovada na plenária de Organização da 148 

Caravana em Defesa do SUS-DF, solicita a criação da “Subsecretaria de Gestão Participativa da SES - 149 

DF”, Portaria n 25.88 que sejam atribuídas igualitariamente para auditoria, ouvidora, controle social, 150 

Dra. Déa esclareceu sobre o bloco de qualificação da gestão da SES-DF. A distribuição igualitária não 151 

poderá ser atendida e a proposta para 2009 será o controle social e ouvidoria. Presidente colocou a 152 

necessidade real de se investir no SUS, com a capacitação de Conselheiros com ênfase ao entendimento 153 

sobre orçamento. Agradeceu a participação dos convidados. Maria Batista informou sobre a Plenária de 154 

Organização da Caravana em Defesa no SUS-DF. Após os questionamentos foi agradecida a presença 155 

das expositoras e decidido por unanimidade em continuar a reunião dia 05/05/2009 devido ao avanço do 156 

horário. Aprovado por unanimidade. Encerrado a reunião às 13 horas. Aos cinco dias do mês de maio do 157 

ano de dois mil e nove, às oito horas e trinta minutos, realizou-se a continuação da Ducentésima 158 

Vigésima Sexta Reunião Ordinária do Conselho de Saúde do Distrito Federal, na Sala de Reuniões do 159 
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10º Andar do Anexo do Buriti, com a presença do Secretário Adjunto de Saúde do DF Fernando 160 

Antunes, o qual presidiu a reunião e dos Conselheiros Titulares e Suplentes: Mariângela Delgado 161 

Athaide Cavalcante, Marta Rosa Gonçalves, Flora Mendes, Asenath Teixeira de Menezes Farinasso, Déa 162 

Mara Tarbes de Carvalho, Gustavo, Vladimir Arce, Maria Luzimar. Após a verificação do quorum foi 163 

iniciada a reunião. Solicitado pelo Conselheiro Gustavo inclusão de pauta do processo nº. 006.004.867-164 

2009. Acatado por todos. C) APRESENTAÇÃO E DISCUSSÃO: 01. Processo nº. 060.020.666/2008 165 

(distribuído 09/12/08). Assunto: Capacitação de Conselheiros de Saúde em Planejamento para o SUS. 166 

Relatora: Conselheira Mariângela Delgado. Apresentou sua análise colocando que o projeto visa 167 

capacitar Conselheiro de Saúde no DF em agosto de 2009 com recursos do orçamento da FEPECS. Estão 168 

programados sete turmas por região de saúde e um total de 200 conselheiros. Apresentou seu voto de 169 

aprovação recomendando a melhor utilização dos recursos provenientes do Ministério da Saúde 170 

implementando a Política Nacional de Gestão Estratégica e Participativa do SUS no DF. Apresentou 171 

anexo de seu parecer colocando as deficiências da estrutura da sala do CSDF. Colocou a importância da 172 

distribuição da verba que é proveniente do Ministério da Saúde que deve ser de forma igualitária nos 173 

setores de auditoria, monitoramento e avaliação do SUS, ouvidoria e gestão participativa e Controle 174 

social Aberto as discussões. Solicitado pela Conselheira Déa alteração da redação. Aprovado. Após foi 175 

votado e aprovado por unanimidade. Solicitado pelo Sr. Márcio que a próxima reunião seja pautada no 176 

assunto central a definição do local da sala do |CSDF e a resposta final do documento do TCDF. 177 

Aprovado por todos. 02. Processo nº. 060.002.030/2009. (Somente para conhecimento). Assunto: 178 

Projeto Básico Avaliação para melhoria de qualidade. Conselheira Asenath informou que não houve 179 

apresentação prévia na última reunião sobre o assunto onde aconteceria exposição técnica da SES-DF 180 

devido ao avanço do horário da reunião. Conselheira Asenath informou que o assunto foi encaminhado 181 

para conhecimento do Plenário sobre a implantação realizada desde 2008. Informou que o DF aderiu 182 

junto ao Ministério da Saúde e que existe verba específica. Será agendado junto à área técnica exposição 183 

sobre o assunto. 03. Informes sobre a realização da Plenária de Organização em Defesa do SUS no 184 

DF e os encaminhamentos para a “Caravana em Defesa do SUS-DF”. Comissão organizadora. 185 

Conselheira Mariângela. Informou sobre a realização da Caravana em defesa do SUS no DF que será dia 186 

15 de setembro de 2009. Solicitou ao Presidente que viabilizasse o Centro de Convenções para a 187 

realização do evento. Informou que dia 14 de setembro será realizado Seminário Nacional de Inclusão 188 

Digital pela Secretaria de Gestão Estratégica do Ministério da Saúde em parceria com o CSDF. Será 189 

encaminhada pela Secretaria Executiva a solicitação do Centro de Convenções ao Gabinete da SES-DF 190 

para solicite o espaço para os eventos. Informado pela Secretaria Executiva do CSDF que os 191 

cronogramas das Caravanas Regionais estão ä disposição dos Conselheiros dentro das pastas dos 192 

mesmos. Solicitou que os conselheiros do DF participem das plenárias regionais. Sr. Marcio sugeriu que 193 

fossem escolhidos os nomes dos Conselheiros do DF para acompanhar as Caravanas Regionais. 194 

Aprovado por todos. Decidido: Região Oeste: Brazlandia e Ceilândia- Conselheira Mariângela. Região 195 

Centro-Sul: Guará, Núcleo Bandeirante, Riacho Fundo, Park Way, Candangolândia e Asa Sul- 196 

Conselheira Luzimar. Região Centro-Norte: Cruzeiro, Varjão, Asa Norte e Lago Norte- Conselheira 197 

Fátima e Mariângela. Região Sul: Gama e Santa Maria- Conselheiro Márcio. Região Sudoeste: 198 

Taguatinga, Samambaia e Recanto das Emas- Conselheira Marta. Região Leste: Paranoá e São 199 

Sebastião- Conselheira Maria Martins. Região Norte: Sobradinho e Planaltina- Conselheiro Michel. 04. 200 

Processo nº. 060.001.732-2009(distribuído 17/02/09) pedido de Vistas 17/03/09. Assunto: Criação da 201 

unidade de Endócrino - Diabetes do Hospital de Taguatinga. Relatora: Conselheira Déa. Iniciou sua fala 202 

colocando que sua solicitação de vistas foi para corrigir o fluxo. Citou portarias e os encaminhamentos 203 

normais que são dados na SEPLAG e SEFAZ. Apresentou seu voto de aprovação recomendando retorno 204 

a área técnica. Conselheira Luzimar colocou sua preocupação com a solicitação da criação da unidade de 205 

Endócrino e que o CSDF deve apoiar para que não ocorra desestímulo dos servidores daquele 206 

setor.Presidente informou que conheceu o trabalho coordenado pela Drª Hemelinda e elogiou o serviço. 207 

Informou que aconteceu reunião com o Governador onde foi tratado o organograma da SES-DF. Existe a 208 

necessidade de se reestruturar a rede. Que a solicitação de criação de unidade tem que ser analisado mais 209 

principalmente a valorização do cargo. Enfatizou que este assunto está sendo debatido junto ao Governo 210 

do DF. Conselheira Déa informou que o Plano de Saúde atende a solicitação porem explicou que não 211 

depende da SES-DF a sua criação. Após os debates foi encaminhada a votação e foi aprovado por todos. 212 
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A Secretaria Executiva entregou a Conselheira Déa o memorando 308-2008 proveniente da coordenação 213 

da Dermatologia ao CSDF onde solicitou a criação da Unidade de Dermatologia no HRAN. Por ter 214 

ocorrido erro no fluxo retornará ao setor para correção do andamento processual. 05. Processo nº. 215 

060.013.993/2007 (distribuído 19/08/08). Assunto: Plano Anual de Auditoria/2008. Relatora: 216 

Conselheira Déa. Não foi apresentado porque está faltando relatórios para serem anexados. Suspensa a 217 

apresentação. 06. Processo nº. 060.017.089/2008 (distribuído 14/10/08). Assunto: Plano Anual de 218 

Atividades de Auditoria/SES - PAAAI –2009. Relatora: Conselheira Déa. Apresentou análise colocando 219 

que a Auditoria da SES-DF é diferente da Auditoria do DENASUS e do Ministério da Saúde. O Distrito 220 

Federal é diferente das outras Unidades Federativas. Leu artigos do regimento da Auditoria da SES-DF e 221 

enfatizou que a Auditoria é um órgão de assessoramento da SES-DF. Apresentou seu voto de aprovação 222 

recomendando a SES-DF aumentar o escopo de atuação da Auditoria SES-DF. Presidente colocou que a 223 

recomendação vem de encontro com o trabalho que está sendo executado pela Gestão SES_DF. 224 

Exemplificou atuações da Auditoria nos Centros Cirúrgicos da SES e nos Centros de Saúde. 07. 225 

Processo nº. 060.020.668/2008-Plano de Saúde do Distrito Federal – pedido de vistas Conselheira 226 

Mariângela (11/03/09). Relatora: Conselheira Mariângela. Iniciou sua apresentação colocando histórico 227 

das partes. Apresentou análise, diagnóstico situacional por área da SES-DF e apresentou suas 228 

recomendações com a garantia de contratação de recursos humanos através de concursos, ampliação de 229 

leitos de UTI e enfermarias de leitos semi-intensivos, gestão pública para Hospital de Santa Maria e 230 

Hospital do Paranoá, cumprimento da legislação vigente, implementação dos serviços de hemodiálise, 231 

criação da Subsecretaria de Gestão e Estratégia e Participativa na SES-DF, cumprimento da Política 232 

acional da Saúde do Trabalhador e apresentação semestral das ações executadas. Apresentou seu voto de 233 

retornar á área técnica para esclarecimentos das pendências. Conselheira Déa concordou com as 234 

colocações e sugeriu ao Plenário a realização de um Seminário para ser discutido o Plano de Saúde da 235 

SES-DF. Após discussão aprovado por todos a realização do Seminário. Decidido para o dia 27 de maio 236 

de 2009 no Auditório do HRAN. Solicitado alimentação para os participantes. Autorizado pelo 237 

Secretário adjunto a alimentação no HRAN servido pela Sanoli aos participantes. Decidido pelo Pleno 238 

que este evento será aberto aos conselheiros regionais – quatro de cada regional de forma paritária- e aos 239 

conselheiros do DF. Conselheira Déa informou que haverá reunião dia 15 de maio onde será discutido a 240 

PPI. Solicitou a indicação de dois conselheiros para participar da reunião. Decidido pelo Pleno: 241 

Conselheiro Márcio e Gustavo. 08. Processo nº. 060.020.390/2008. (distribuído 10-02-09). Assunto: 242 

Relatório das doenças e agravos não transmissíveis no Distrito Federal e Plano Distrital de Promoção em 243 

Saúde. Relatora: Conselheira Marta Rosa.   Apresentou as ações executadas nos anos de 2007/2008, 244 

apresentou as maiores causas de óbitos por doenças não transmissíveis. Apresentou a composição da 245 

equipe da GEDANT. Enfatizou que as ações foram com bases preventivas. Apresentou as considerações 246 

que o relatório foi fundamentado em estatísticas e relatórios setorizados de todos os componentes do 247 

Comitê. Ressaltou que faltou o relatório da gerência de saúde mental. Apresentou seu voto de aprovação. 248 

Aberto as discussões. Foi votado e aprovado por unanimidade. 09. Processo nº. 060.012.633/2007. 249 

(distribuído 17/02/09). Assunto: Credenciamento em cuidados prolongados por enfermidades osteo - 250 

muscular e do tecido conjuntivo. Relatora: Conselheira Marta Rosa. Apresentou histórico que os autos 251 

tratam da análise dos documentos apresentados para preenchimento do check list pelo diretor do HAB 252 

visando o credenciamento para o atendimento em cuidados prolongados por enfermidades 253 

osteomusculares e do tecido conjuntivo. Constatou na sua análise a regularidade administrativa do 254 

Hospital junto ao GDF. Após análise encaminhou seu voto de aprovação. Após discussões foi aprovado 255 

por unanimidade. 10. Processo nº. 060.002.280/2009(distribuído 17/02/09). Assunto: Plano Estadual de 256 

Saúde Auditiva. Relator Conselheiro Vladimir Andrei. Discorreu sobre o Planto Estadual de Saúde 257 

Auditiva da Secretaria de Estado de Saúde do Distrito Federal, proposto pela Coordenação de 258 

Otorrinolaringologia, que visa cumprir o estabelecido nas Portarias GM/MS 2073, apresentou dados da 259 

Organização Mundial de Saúde, objetivos para implementar as ações de Assistência Básica, visando ao 260 

controle dos fatores de risco de perdas auditivas; detectar, quantificar e qualificar precocemente os casos 261 

de perda auditiva, em todas as faixas etárias; implementar as medidas assistências necessárias e 262 

indicadas, de acordo com cada tipo de perda auditiva e com a faixa etária do indivíduo, ações nos 263 

diferentes níveis de atenção. Apresentou recomendações que as Coordenações de Otorrinolaringologia e 264 

de Fonoaudiologia deverão apresentar ao Conselho, no prazo de quatro meses, um Cronograma de 265 
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propostas e ações referentes à Adequação da rede para que a SES/DF assumindo a assistência em sua 266 

rede própria. Após este prazo, deverão ser enviados ao CSDF relatórios anuais referentes ao andamento 267 

da adequação da rede, solicitou a inserção imediata de fonoaudiólogos nas equipes dos NASF do Distrito 268 

Federal para que possam desenvolver as ações que lhes competem neste nível de atenção, implementação 269 

no Programa de Triagem Auditiva Neonatal Universal (TANU), solicitou às Coordenações responsáveis 270 

por este Plano que comuniquem ao CSDF qual a programação de assistência prevista a estes usuários que 271 

aguardam as doações de aparelhos auditivos. Solicitou um parecer referente ao quantitativo de 272 

profissionais existentes de cada área, bem como o número de profissionais necessários para que o Plano 273 

Estadual de Saúde Auditiva seja efetivado com qualidade e resolutividade. Apresentou seu voto de 274 

aprovação e que a SES-DF deverá atender às Recomendações acima expostas. Aberta as discussões. 275 

Após foi encaminhado à votação e aprovado por unanimidade. Conselheira Marta solicitou que fosse 276 

colocado dentro do Plano de Saúde um Plano Anual de Reabilitação. Conselheira Déa solicitou que sua 277 

sugestão fosse encaminhada por escrito. Informado que a Coordenação de Fisioterapia encaminhará 278 

posteriormente. Conselheiro Vladimir solicitou esclarecimentos sobre os aparelhos do “teste das 279 

orelhinhas” e que faltam profissionais para atuação na área. Após as discussões foi encaminhada a 280 

votação. Aprovado por unanimidade. 11. Processo nº. 006.001.506/2009. Assunto: Projeto Básico 281 

Adequação Est. Fís. Postos de Saúde do Saúde da família. Relatora: Conselheira Asenath.  Relatou que o 282 

projeto trata da adequação da estrutura física dos Postos de Saúde urbanos e rurais que alojam e que irão 283 

alojar as Equipes de Saúde da Família, com o objetivo de ampliar a cobertura populacional e adequar à 284 

estrutura atual no desenvolvimento de suas ações. Apresentou as metas e ações. Informou que os Postos 285 

a serem atendidos serão: Ceilândia, Planaltina, Sobradinho, Brazlândia, Gama, Paranoá, Samambaia, 286 

Riacho Fundo II, São Sebastião Taguatinga, Recanto das Emas, Santa Maria. O Valor anual de recursos é 287 

de R$ 1.787.838,00 (um milhão, setecentos e oitenta e sete mil, oitocentos e trinta e oito reais) liberados 288 

a cada mês em parcelas de R$ 148.986,50(cento e quarenta e oito mil novecentos e oitenta e seis reais e 289 

cinqüenta centavos). Valor: Ministério da Saúde: R$ 1.787.838,00_GDF: R$612.362,00_Total: 290 

R$2.400.000,00. Após encaminhou seu voto de aprovação. Aberto as discussões. Após foi votado e 291 

aprovado por unanimidade. 12. Processo nº. 060.019.696/2007. Assunto: Colegiado de Gestão-292 
composição.  Relatora: Conselheira Asenath. Iniciou sua apresentação informando da aprovação 293 
prévia do Colegiado de Gestão pelo CSDF. Retornou ao CSDF solicitando inclusão do Secretário 294 
adjunto de gestão na composição que foi aprovada anteriormente. Conselheira Mariângela solicitou 295 
esclarecimentos sobre as diferenças do Colegiado de gestão e o Colegiado do CSDF. Esclarecido pela 296 
Secretaria Executiva do CSDF. Sr. Márcio colocou que a atuação do Colegiado de Gestão é a Bipartite 297 
do DF. Após os esclarecimentos foi encaminhada a votação. Aprovado por unanimidade. 13. processo 298 
nº. 006.004.867-09. Assunto: Recursos destinados para campanha de vacinação 2009-SES. Relator: 299 

Conselheiro Gustavo. Procedeu a leitura do parecer apresentando seu voto de aprovação. Pediu 300 

deferimento da matéria e fez recomendações para que os processos venham com o Plano de Ações 301 

previsto para o ano em exercício para que possa ser apreciado com o cumprimento das ações. Após 302 

debates foi encaminhado a votação e aprovado por unanimidade. 14. Processo nº. 060.001.728-2009. 303 

Assunto: Plano de Ações e Me tas 2009-SES-DF. Relator: Conselheiro Michel. Conselheira Fátima 304 

procedeu à leitura do parecer do Conselheiro Michel que esteve impossibilitado de comparecer a reunião. 305 

Iniciou a leitura informando os repasses federais, portarias analisadas. Informou sobre a aquisição de 306 

preservativos. Destacou que o processo apresenta detalhamento das ações. Informou que o PAM do ano 307 

anterior não conseguiu executar as ações descritas no planejamento anterior nos períodos de 2004 a 308 

2008. Após leu o voto de aprovação com cumprimento das recomendações emitidas pelo Conselheiro 309 

relator. Solicitado pela Conselheira Asenath correção de redação. Após discussão foi encaminhado à 310 

votação e aprovado por unanimidade. Após as apresentações foi deliberada a próxima reunião para o dia 311 

12 de maio de 2009. Não havendo mais nada a tratar, para constar, eu, Sandra Mendes, secretária 312 
executiva substituta, lavrei a presente ata para posterior apreciação e assinatura. Encerrada a reunião 313 
às 12 horas e 30 minutos. 314 


